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Уже третий год в биб
лиотеке института суще
ствует самостоятельное 
профсоюзное бюро, 
инициатор и организа
тор ‘ социалистического 
соревнования всех под
разделений библиотеки. 
Цель соревнования — 
повысить роль библиоте
ки в учебно-воспита
тельной и научно-иссле
довательской деятель
ности института, воспи
тание студентов с помо
щью широкой пропаган
ды книги. Выполнение 
своих соцобязательств 
не только стимулирует 
отделы и секторы биб
лиотеки к активной, доб
росовестной работе, но 
и развивает взаимопо
мощь между ними, улуч
шает качество обслужи
вания читателей.

Победителем соцсорев
нования в минувшем го-» 
цу стал абонемент худо
жественной литературы.

. • * *

ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖ ИЕ

Перевыполнив все пла
новые показатели, поми
мо обслуживания чита
телей и всего, что с ни
ми связано, сотрудники 
абонемента Н. Н. Тока
рева и И. И. Ковалева 
главное внимание уделя
ли пропаганде материа
лов и решений XXV I 
съезда партии. Они ак
тивно участвовали в про
ведении курсовых теоре
тических конференций 
по изучению материалов 
съезда по философским 
Проблемам, социальной 
политике в условиях 
раззитого социализма, 
духовном развитии со
ветского общества.

Заведующая,. абоне
ментом Н. Н. Токарева— 
человек, удивительно 
соответствующий своей 
должности. Увлечен
ность помогает ей рабо
тать с читателями твор
чески. У тех, кто слушал 
лекции-обзоры, подго
товленные ею, появля
лось горячее желание 
найти и прочитать упо
мянутые в обзоре книги. 
Нина Наумовна не прос
то перечисляет новинки 
литературы, а глубоко, 
образно анализирует 
идею, сю*кет, язык про
изведений, судьбы геро
ев, вызывая у слушате
лей стремление быть 
похожим на лучших из 
них. После лекций-обзо
ров о социальной дейст
вительности в художест
венной литературе, об

разах молодежи, обра
зах врачей, женских об
разах в советской лите
ратуре, нравственном 
воспитании и др., подго
товленных Н. Н. Токаре
вой и И. И. Ковалевой, 
тоже добросовестным, 
грамотным работником, 
число читателей заметно 
увеличилось. Более 30 
обзоров по 12 темам — 
таков существенный 
вклад этого отдела в вы
полнение библиотекой 
плана по идейному вос
питанию студентов. Си
лами сотрудников або
немента организованы 
открытые тематические 
просмотры — о руково
дящей роли партии в 
развитии общества, о 
мире, методике препо
давания общественных 
наук и т. д.

Из 94-х тематических 
выставок, оформленных 
библиотекой, 57 были 
сделаны сотрудниками 
этого абонемента. Про
водились и другие мас
совые мероприятия: ли
тературные вечера, дис
путы, устные журналы.

Согласно действующей 
структуре вузовских 
библиотек наша библио
тека должна иметь сек
тор массовой и идейно
воспитательной работы, 
но ввиду недостаточного 
количества штатных еди
ниц организовать такой 
сектор нет возможно
сти. Несмотря на это,

формы массовой работы 
библиотеки стали разно
образнее, в ее органи
зации и проведении ста
ла преобладать ком
плексность, наладилась 
связь с кафедрами об
щественных наук. Все 
это в немалой степени 
является заслугой зав. 
сектором абонемента 
художественной литера
туры Н. Н. Токаревой, 
которая координирует и 
учитывает всю массовую 
работу библиотеки, ак
тивно участвуя в ней.

Пользуясь случаем, 
обращаемся к членам 
комитета ВЛКСМ, ком
сомольским активистам 
факультетов, курсов Iгрупп, студсоветам о) 
щежитий и другим сту
денческим обществен
ным организациям, а 
также преподавателям- 
кураторам студенческих 
групп с призывом о бо
лее тесных контактах с 
библиотекой при прове
дении идеологической и 
культмассовой" работы.

Мы всегда готовы по
мочь в организации ли
тературных вечеров, 
диспутов, устных журна
лов, читательских кон
ференций, вечеров-
встреч с уральскими пи
сателями и поэтами, 
лекций-обзоров по инте
ресующей студентов те
матике.
3. Н. РЫ БАЛЬЧЕНКО , 

зав. библиотекой.

Инна Бердышева, студентка 
206 группы, с детства мечтала 
стать врачом, уже в школе 
она всерьез заинтересовалась 
биологией, химией, участвова
ла в олимпиадах, писала рефе
раты, много читала литературы 
в этом плане. С первого курса 
Инна учится только на «пять».

Если вы представляете от
личника сухим человеком, за
нятым только учебой, то об Ин- 
hq так сказать нельзя. Это 
очень обаятельный, добрый, ве
селый человек, надежный то
варищ. Без нее немыслимо ни 
одно дело в группе, недаром 
в прошлом году она была из
брана комсоргом. В этом году 
Инна работает в курсовой

у в £  занимается с отстающи
ми.

Инна занимается в СНО по 
биохимии, посещает кружок 
философии и очень любит по
эзию, театр, кино. Если выда
ется свободное время, то с 
удовольствием идет в лес на 
лыжах.

Сейчас Инна мечтает стать 
бойцом GCO «Эллада». Дума
ется, она добьется своего, та
кие люди не привыкли отсту
пать. С такими, как Инна, 
приятно рядом жить и учиться. 
Они служат для многих из 
нас примером.

Л. АКСЕНОВА,
2 курс лечфака.

ГОТОВЯСЬ К СУББОТНИКУ
Осталось меньше месяца 

до 17 апреля^— дня «крас
ной субботы». В  нашем ин
ституте создан штаб по орга
низации и проведению ком
мунистического субботника. 
Составлен и утвержден 
парткомом план работ. Со
стоялось первое заседание 
штаба труда, на котором бы
ли назначены основные ме
роприятия по подготовке к 
«красной субботе». Решено 
шире привлекать к органи
зации работ комсомольские 
бюро факультетов и курсов.

Коллективу нашего инсти
тута предстоит привести в 
порядок прежнюю террито
рию: ул. Репина — от пр. Ле
нина до ост. «Контрольная», 
ул. Металлургов и сад Ком

мунаров. Кроме того, оста
ются за нами наши «род
ные» территории около об
щежитий, где мы должны не 
только убрать мусор, но и 
оборудовать спортивные пло
щадки.

Студсоветам необходимо 
продумать ход субботника в 
общежитиях. Информация о 
распределении территорий 
по факультетам и фафик 
работ по группам будут да
ны отдельно.

Товарищи, сделать день 
Ленинского коммунистиче
ского субботника днем удар
ного труда — долг каждого 
из нас!

В. С. ДОБРОНРАВОВ, 
начальник штаба 

субботника.

lUlllliHIIIIIIIIIIIIHinilllllllllllllllllllllllllllllllllllllllHIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIIUIIimiHIIIIIIHIIIIIIIIIIIIIIIHIIIU ♦ ИДЕИ И РЕШЕНИЯ XVII СЪЕЗДА ПРОФСОЮ ЗОВ В ЖИЗНЬ!

ОДОБРЯЕМ И ПОДДЕРЖИВАЕМ
В Москве завершил 

работу XV II съезд проф
союзов СССР. Съезд с 
новой силой показал, 
что советские профсою
зы являются надежной 
опорой партии в массах.

В центре внимания 
профсоюзов постоянно 
должны быть реализа
ция намеченной парти
ей социальной програм
мы, забота об охране 
(здоровья трудящихся, 
улучшение их бытовых 
условий.

Долг профсоюзов — 
твердо стоять на страже 
законных интересов ра
бочего человека, быть 
непримиримым к брако
делам, пьяницам и рас
хитителям народного 
добра. Много предстоит 
сделать для совершен
ствования стиля и мето
дов работы профсоюз
ных органов. Мы, проф
союзные работники,
должны постоянно нахо
диться в гуще масс, жи

во откликаться на запро
сы людей, служить при
мером единства слова и 
дела. Не все еще у нас 

* получается в соответст
вии с требованиями ус
тава профсоюзов, но 
прошедший съезд при
зывает энергичнее пере
страивать работу проф
союзных организаций 
применительно к требо
ваниям сегодняшнего 
дня.

Я, как мать, присо
единяюсь ко всем тру
дящимся нашей страны 
и горячо поддерживаю 
выдвинутые в речи Л. И. 
Брежнева новые мирные 
инициативы — о пред
отвращении военной уг
розы во имя счастья лю
дей всего мира.

Т. В. КРАСНАЯ, 
зам. председателя 

профбюро 
административно
управленческого 

аппарата.

ОСВОЕНЫ СЛОЖНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ
Реализуя намеченную 

партией социальную про
грамму, стоящую в центре 
внимания XV II съезда 
профсоюзов, заботясь об 
охране здоровья трудящих
ся, сотрудники нашего ин
ститута и ОКБ X? 1 присту
пили к проведению чрезвы
чайно сложных исследова
ний.

В последнее десятилетие 
увеличилось количество лю-* 
дей, особенно молодого воз
раста, с коронарной недо
статочностью, ставшей ос
новной причиной заболевае
мости н смертности п раз
витых странах. Этой пато
логии уделяется большое 
внимание, разрабатываются 
новые методы диагностики 

< и лечения. Однако при вы
раженном поражении сосу
дов сердца атеросклероти
ческим процессом медика
ментозное лечение становит
ся неэффективным. Физиче
ские возможности таких 
больных ограничены, малей
шая нагрузка вызывает бо
ли в сердце, нередко разви
вается инфаркт, тяжелое

нарушение сердечного рит
ма, сердечная недостаточ
ность. Этим больным в пос
ледние годы предложено хи
рургическое лечение — ре
конструктивная опера
ция на коронарных арте
риях помогает восстановить 
кровообращение. Точное и 
окончательное показание к 
операции может быть по
ставлено лишь на основании 
результатов селективной 
коронарографнн и вентрн- 
кулографни. Сложность этой 
манипуляции заключается в_ 
том, что необходимо почти 
вслепую точно попасть ка- 
тетором в коронарную арте- 
рню.

К этому событию сотруд
ники кафедры госпиталь
ной хирургии педиатриче
ского факультета (зав. ка
федрой профессор М. С. 
Савичевскнй), кардиологи и 
сотрудники ряда отделений 
областной клинической
больницы № 1 готовились 
давно.

4 марта это^о года впер
вые в Свердловске такое 
исследование было проведе

но, получены высококачест
венные коронарограммы, 
позволившие определить по
казания к операции, а так
же характер н объем опе
ративного вмешательства на 
сосудах сердца.

Исследование, проводив
шееся -молодым врачом, вы
пускником института Л. Р. 
Рохлиным, прошло без 
осложнений.

Сложные вопросы прихо
дится решать врачу в про
цессе обследования и лече
ния больных с нарушением 
сердечного ритма. Прежде 
всего необходимо выявить 
причину развившегося ос
ложнения, что имеет непо
средственное отношение и к 
выработке тактики лечения. 
Обычные методы исследо
вания здесь не всегда до
статочно информативны, и 
для точного диагноза тре
буется изучение электро
грамм проводящей системы 
сердца.

Манипуляция не простая, 
связана с введением элект
рода в полость сердца, что,

как и при коронарографнн, 
требует твердой и точной 
врачебной руки.

Этому исследованию
предшествовала тщательная 
подготовка: ассистент ка
федры ФУВ В. Ф. Аптю- 
фьев, врач кардиологиче
ского отделения ОКБ №  1 
М. В. Архипов, врач-ангно- 
лог С. Д. Чернышов, анес
тезиолог 3. А. Палкина 
прошли специализацию на 
базе ВКИЦ АМН СССР. 
Далее предстояло на прак
тике выполнить то, чему 
научили молодых специа
листов в кардиологическом 
центре страны.

10 марта впервые на Ура
ле было проведено электро- 
физнологнческое исследова- 
пне больного со сложным 
нарушением ритма сердца, 
записана электрограмма 
проводящей системы, что 
позволило поставить точ
ный диагноз и определить 
метод лечения.

Г. Г. ВОЛКОВ, 
доцент кафедры 

терапии Ф У В .



ЗАВТРА
РАБОТАТЬ
ЛУЧШЕ

На последнем заседа 
ним правления санитар
но-гигиенической сек
ции СНО обсуждало ито
ги своей работы за про
шедшее полугодие.

Отмечено, что в круж 
ках при кафедрах проф- 
патологии, эпидемиоло
гии, гигиены питания, 
социальной гигиены ак
тивно участвует один- 
надцать-пятнадцат^ сту
дентов, проводилось 
5— 7 заседаний, где за
слушивались, в основ
ном, реферативные со
общения. В кружках при 
кафедрах 0 3 0  и эпиде
миологии обсуждались 
также результаты* науч
но-практических работ.

Серьезное внимание 
правление секций уде
ляет ведению докумен
тации, так* как она 
оформляется не везде и 
не всегда правильно, и 
эффективности выполне
ния научно-практических 
работ. Приятно, что ра
боты, выполненные на 
кафедре профпатоло- 
гии —  «Профзаболева- 
вания парикмахеров» и 
при кафедре социальной 
гигиены — «Социально
гигиенические аспекты 
бытового травматизма», 
направлены в оргкоми
тет студенческих науч
ных конференций других 
институтов страны.

Для повышения каче
ства работы СНО прав
лением секций в этом и 
последующих годах
предложено проведение 
конкурса на лучший сту
денческий кружок и луч
шую работу. Положение 
такого смотра-конкуроэ 
утверждено и в ближай
шее время с ним озна
комятся все научные ру
ководители и члены 
СНО.

На заседании критико
валась пассивность ста
рост кружков СНО при 
кафедрах общей гигие
ны и гигиены труда, ко
торые не представляют 
своевременно отчеты и 
другую документацию, 
не явились на послед
нее заседание. Такое от
ношение старост к рабо
те негативно характери
зует и работу кружков
цев при этих кафедрах, 
вызывает сожаление ма
лочисленность кружков 
и безынициативность.

Н. КО РЕН Ю Ш КИ Н А , 
председатель 

санитарно- 
гигиенической 

секции СНО.

ДА Я СЧАСТЛИВОГО МАТЕРИНСТВА
В одиннадцатой пятилет

ке и последующие годы бу
дет * осуществлена новая 
система мер но улучшению 
условии, позволяющая жен
щинам наиболее полно со
четать участие в общест- 
венном производстве с ма
теринством. Помощь семь
ям в воспитании детей рас
сматривается как важное 
направление социальной 
программы нашего общест
ва. Она ставит целью обес
печить рациональное соче
тание общественного и се
мейного воспитания детей, 
облегчить положение рабо
тающих матерей.

Уже с конца нынешнего 
года на Урале для работа
ющих матерен, имеющих 
общий трудовой стаж не 
мёнсс I года, а также для 
женщин, обучающихся с 
отрывем от производства, 
вводится частично оплачи
ваемый отпуск по уходу за

ребенком до достижении им 
возраста одного года. По 
Свердловской области он 
вводится с 1 ноября 1982 
года. Женщина будет полу
чать 35 рублей в месяц. Од
новременно можно будет 
получить дополнительный 
отпуск без сохранения за
работной платы по уходу 
за ребенком до достижения 
им возраста полутора лет, 
а в дальнейшем и до двух 
лет, с сохранением непре
рывного трудового стажа и 
стажа работы по специаль
ности. С этого же срока 
матерям повышается и од
новременное пособие при 
рождении ребенка. Оно вы
дастся в размере 50 руб
лей при рождении первого 
и по 100 рублей при рож
дении второго и третьего.

Если мать ребенка не ра
ботает и не учится, пособие 
при рождении первого, вто
рого и третьего ребенка 
выдается по 30 рублей ра

ботающему или обучающе
муся с отрывом от произ
водства отцу ребенка. Па 
четвертого и последующих 
’детей работающим как и 
йе работающим, выдается 
по правилам, установлен
ным для многодетных мате
рей.

С первого декабря 1981 
года повсеместно повышен 
размер государственного 
ежемесячного пособия оди
ноким матерям до 20 руб
лей в месяц на каждого ре
бенка. Увеличился и воз
раст детей, на которых 
выплачивается это пособие, 
с 12 до 16 лет.

Начиная с 1981 года, ра
ботающим женщинам, име
ющим 2-х и более детей, в

возрасте до 12 лет, предос
тавляется дополнительный 
■3-дневный оплачиваемый 
отпуск (при условии, что 
общая продолжительность 
отпуска не должна превы
шать 28 календарных дней); 
первоочередное право на 
получение ежегодного от
пуска Й летнее и другое 
удобное для них время; 
право на дополнительный 
отпуск по уходу за детьми 
без сохранения заработной 
платы, продолжительностью 
до двух педель по согласо
ванию с администрацией в 
период, когда позволяют 
производственные условия.

Предусмотрено увеличить 
в J1-H пятилетке продол
жительность оплачиваемого 
периода по уходу за боль
ным ребенком до 14 дней 
с оплатой дополнительных 
по сравнению с действую
щим законодательством 
дней в размере 50 нроц. за
работка.

С 1 января 1082 годя дей
ствует ряд иовых^ правил, 
касающихся обеспечения 
жилой площадью семей, 
имеющих детей. В част
ности, нуждающимся в 
улучшении жилищных ус
ловий многодетным семь
ям н одиноким матерям, я  
также семьям при рожде
нии близнецов жилая пло
щадь предоставляется в 
первочередном порядке.

Вопрос о том, какую 
семыо относить к числу 
многодетных для первооче
редного обеспечения жиль
ем, будет решен законода
тельством союзных респуб
лик Возможно, что в 
РСФСР к многодетным бу
дут отнесены семьи с 3 деть
ми. По правилам, действу
ющим у нас в области, на 
сегодняшний день на пер
воочередное получение жи
лой площади пользуются 
многодетные матери, кото
рым присвоено звание 
«Мать-героиня», или наг
ражденные орденом «Ма
теринская слава» либо ме
далью материнства.
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ОХРАНЯЯ ПРИРОДУ -  БЕРЕЖЕМ ЗДОРОВЬЕ

Охраняя природу, мы 
защищаем свое здоровье. 
Это — долг каждого, тем 
более медиков. Воспита
ние любви к природе и 
бережного отношения к 
ней должно начинаться с 
детства и закрепляется в 
школе, институте.

При подведении итогов 
прошлого года отмечается 
увеличение объема науч
ной работы сотрудников 
института в плане охраны 
природы. Так, Ю. Н. Ка
раваева (каф. коммуналь
ной гигиены) завершила 
многолетний труд по со
циально - гигиенической 
оценке кратковременного 
отдыха жителей г. Сверд
ловска. Автору удалось не 
только показать значение 
этого вида отдыха в про
филактике многих забо
леваний, но и определить 
его большой экономиче
ский эффект для общест
ва. Внедрение рекомен
даций этой работы безу
словно поможет сохранить 
лесопарки в пригородной 
зоне г. Свердловска.

Ассистент М. П. Елецкая 
успешно ведет исследова
ния вцешней среды в рай
онах размещения алюми
ниевых заводов Среднего 
Урала, Сибири и Таджи- 
KncYaHa, привлекая сту
дентов - кружковцев. Од
на из них — Т. Ильиных 
доложила результаты ис
следований на итоговой

сессии СНО. Группа 
кружковцев во главе с 
Т. Старчиковой выполня
ла исследования по гиги
енической оценке загряз
нения атмосферного воз
духа выхлопами авто
транспорта.

В цериод производст
венной практики, студент
ка V курса санфака 
А. Олькова выполнила 
исследование «Санитарно- 
гигиеническая оценка оз
доровительных меропри
ятий по охране р. Чусо
вой», а ее сокурсник
А. Сычкин — «Промыш
ленное предприятие — 
как источник загрязнения 
атмосферного воздуха». 
Обе работы докладыва
лись на научной конфе
ренции.

Включение вопросов 
охраны природы в орга
низацию практики сту
дентов санфака ослож
няется тем, что некоторые 
объекты, наносящие вред 
природе, расположены 
далеко за городом и часто 
возникают сложности с 
допуском студентов на 
промышленное предприя
тие. Да и специфика этой 
работы не всех привле
кает. Но руководители 
практики не должны под
менять этот важный раз
дел обследованием парик
махерских, общежитий 
и др.

Отрадно отметить появ
ление новой учебно-мето
дической разработки к 
практическому занятию 
по охране поверхности вод 
от загрязнения сточными 
водами.

Стало традицией чтение 
лекций для студентов 
первого курса стоматоло
гического,. санитарно-ги
гиенического и педиатри
ческого факультетов о ро
ли врача в охране приро
ды.

Слабым местом остает
ся у нас пропаганда. По
ка читают лекции для 
населения только доцент
В. Г. Константинов и ав
тор данной статьи (20 
лекций в год).

Наша первичная орга
низация в 1981 году объ
единяла 935 человек — 
340 сотрудников и 595 сту
дентов. Безусловно, для 
такого большого вуза, как 
наш, эти цифры низки. 
Профкому института в 
настоящем году, видимо, 
нужно принять активные 
меры по вовлечению сту
денчества в члены Обще
ства охраны природы.

За счет добровольных 
взносов членов общества 
издается литература, ли
стовки, плакаты, органи
зуются выставки на при
родоохранительную тему, 
иногда закупаются семена 
для лесонасаждений и др. 
Студенты вузов ежегодно 
вносят членский взнос — 
5 коп., от вступительных 
взносов они освобождают
ся. Хорошо, если член об
щества не ограничивается 
пассивным нахождением 
в обществе, а активно 
проявляет себя. Можно 
работать в студенческой 
дружине, которая, кстати, 
до сих пор в нашем ин
ституте отсутствует.

Объектом контроля дру
жины могут быть места 
прохождения производ
ственной практики, дис
локация ССОч размеще
ния наших спортивных 
баз и лесопарки г. Сверд
ловска.

Скоро березовые рощи 
будут нуждаться в защите 
от любителей березового 
сока, первоцветов, кост
ров и т. д. Рейды дружи 
ны должны проходить в 
местах массового отдыха, 
на рынках, где часто ве 
дется торговля дикорасту
щими и лекарственными 
.растениями, сбор кото
рых под запретом. «Зеле
ным патрулированием» 
может заниматься группа 
студентов из ДНД. Кроме 
того, наши студенты- 
спортсмены могут соче
тать тренировки в лесо
парках с охраной приро
ды. В  лесопарках часто 
горят костры, ведется сбор' 
дикорастущих цветов и 
рубка деревьев. Наши 
студенты не имеют мо
рального права равнодуш
но проходить мимо.

Для оживления работы 
по охране природы нужно 
включить пункт в соц
обязательства факульте
тов и других подразделе
ний института и выполне
ние его учитывать при 
подведении итогов.

И. С. РОЗЕНШТЕИН,
председатель первичной 

организации общества 
охраны природы, 

член группы народного 
контроля СГМИ.
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ЛИСТАЯ ЖУРНАЛ «УРАЛЬСКИЙ ВРАЧ»
У меня в руках старый 

журнал. Не зная год изда
ния, по вышедшему из 
употребления шрифту, шер
шавым пожелтевшим стра
ницам можно догадаться о 
его возрасте.

«Уральский врач» — 
нау'пю-медннинскнн жур
нал Приуральского окруж
ного военно-саиитарного 
управления — так называ
лось это издание, выпуска
емое в 1922 году в Екате
ринбурге. Всего одни эк
земпляр этого журнала и 
был представлен на выстав
ке старых изданий в Сверд
ловском отделении Союза 
журналистов.

До революции с 1868 го
да в России выходило 47 
журналов и 45 газет, в том 
числе журнал «Записки 
Уральского медицинского 
общества» (1892— 1915 гг.).

После революции судьба 
многих медицинских /куриа
лов нам неизвестна. Найти 
хотя бы еще одни номер 
Журнала «Уральский врач» 
так и не удалось.

Какие же вопросы ме
дицины интересовали вра
чей 60 лет назад? Что бы
ло современно и важно тог
да, и представляют ли эти 
идеи научный интерес сей
час?

Несомненно. Журнал от
крывает статья преподава
теля нервно-психиатриче
ской клиники УрГУ, орди-' 
натора Екатеринбургского 
военного госпиталя, докто
ра медицины Г. В. Сегали- 
на «Основные задачи эв- 
рнко-паюлогни как учения 
о патологии гениальности и 
патологии творчества». Для 
освещения этой проблемы 
Г. В. Сегалин считает не

обходимым установить, ка
кая связь существует меж
ду безумием и гениаль
ностью, обращаясь при

Р ЕПОРТАЖ

этом к современному тогда 
учению о подсознательном.

Сейчас многим покажется 
странной тема другой ста
тьи, опубликованной в жур
нале под названием «Не
которые данные к вопросу 
по изучению психологии 
голодающих», написан
ной А. А. Любушнлым. 
Но в то время, время 
страшных лишении и голо, 
да, эта тема, видимо, счи
талась уместной. Кроме 
названных, несомненный 
интерес вызывают статьи 
доктора Георгиевского «Хо

лодные обёртывания при 
сыпном тифе» и «К вопро
су об этиологии амиотро
фического бокового склеро
за» доктора Минца, публи
кация протокола научного 
совещания врачей Екате

ринбургского местного во
енного госпиталя № I.

Хатя журнал был рас
считан на медицинскую, ау
диторию, и ставил перед 
собой цель «разрабатывать 
и освещать иаучно-медн- 
цннскнс вопросы и дела са
нитарного строительства 
Красной Армии», предло
женные редакцией статьи 
были ннтсресны, на мой 
взгляд, и для более широ
кого круга читателей. Omi 
отличаются убедительно
стью доказательств, четко
стью формулировок, разно
образием примеров, ори
гинальностью и простотой

изложения.
Прочитана последняя 

страница журнала, на ка
кое-то время перенесшего 
нас на 60 лет назад. Жур
нал нужен нам не только 
ради истории. Возможно, 
что некоторые идеи, мысли, 
высказанные тогда, более 
чем полвека назад, станут 
актуальными и будут ин
тересны в наше время, по
лучив поддержку и обос
нования уже на совсем 
ином, современном науч
ном уровне.

Н. Д У З Е Н К О , 
корр. «Свердловского 

медика».

•f С ЗАСЕДАНИЯ 
УВК

ЧТОБЫ
ХОРОШО
УЧИТЬСЯ

5 марта на расширен
ное заседание учебно 
воспитательной комис
сии лечфака были при
глашены представители 
партбюро и деканата, 
На повестке дня —  ра
бота с неуспевающими 
студентами и учебный 
процесс.

Больше месяца про 
шло после сессии, а за
должники еще есть. Та 
ким студентам не помог
ли собрания групп, где 
говорилось об их учебе, 
заседания УВК, курсов. 
К таким студентам отно
сится и Шкураев, до сих 
пор имеющий задол
женность по микробио
логии. И на последнем 
заседании УВК факуль 
тета председатель УВК 
III курса Егорова /1. сно
ва вела речь о его уче
бе. Шкураев — люби 
тель прогулов, сообща 
ет в УВК и группу не
верные сведения о сво
ей учебе. Он не явился 
на заседание УВК курса, 
находя для этого раз
ные причины. Учебная 
комиссия факультета 
решила ходатайствовать 
перед ректором об от
числении его из инсти
тута.

В основу второго во
проса легли итоги анке
тирования студентов о 
качестве лекций, прове
денного УВК. Многие 
студенты высказали по
желания по улучшению 
качества лекций и прак
тических занятий. Осо
бые трудности отмече
ны в изучении биохи
мии. Причины кроются в 
нехватке учебников, не
достаточности лекцион
ного материала. Хо
телось бы, чтобы лек
ции предшествовали
практическим занятиям, 
а не наоборот. Студен
тов III, IV, V курсов 
удовлетворяет содержа
ние лекций, только пре
подавание по некоторым 
клиническим дисципли
нам Mfe всегда дает до
статочный объем прак
тических навыков. Сту
денты II курса высказы
вают недовольство по 
поводу продолжительно
сти занятий по нормаль
ной физиологии (3— 4 
часа), что затрудняет ус
воение материала.

Т. КОЙКОВА, 
председатель УВК 

лечфака.
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